

*Nous continuerons d'honorer
Cuba et de renforcer les liens
d'amitié qui l'unissent à nos
nations.*



Commentaires du Groupe d'ambassadeurs africains accrédités à Cuba pour la Journée de l'Afrique 2020

Du jour où la Révolution historique de 1959 a porté au pouvoir en République de Cuba le Gouvernement socialiste sous la conduite habile de Fidel Castro Ruz, Cuba a toujours été une véritable amie du continent africain.

Cuba a aidé le continent à combattre les séquelles des administrations coloniales en Afrique, et l'Afrique ne l'oubliera jamais. Cuba a aussi été toujours aux côtés de tous les peuples opprimés du monde dans leur quête de la liberté face à toutes les formes de marginalisation et d'oppression.

Cuba a aidé les peuples africains dans presque tous les domaines du développement humain, dont l'éducation, l'agriculture et la santé.

C'est un 25 mai que l'Organisation de l'unité africaine a été créée. Aussi le 25 mai est-il considéré comme la Journée de l'Afrique, fêtée par toutes les nations africaines.

Cette année, nous fêtons la Journée de l'Afrique dans des circonstances très spéciales : le combat du monde contre une pandémie catastrophique engendrée par le Covid-19, qui provoque des souffrances inouïes dans le monde, dont des milliers de morts et qui interrompt sérieusement le fonctionnement des économies modernes. Nous saisissons l'occasion de ce 25 mai 2020, Journée de l'Afrique, pour rendre hommage à notre ami, le peuple cubain, et pour le remercier de sa contribution immense à l'Afrique et à d'autres pays du monde, notamment dans le secteur de la santé.

C'est l'Algérie, en 1963, qui a bénéficié de la première mission médicale à long terme. Depuis, des personnels de santé cubains ont travaillé dans de nombreux pays africains, et plus de cinq mille sont présents actuellement dans les pays suivants :

Afrique du Sud, Algérie, Angola, Botswana, Burkina Faso, Cap-Vert, Congo, Djibouti, Érythrée, Eswatini, Éthiopie, Gabon, Gambie, Ghana, Guinée, Guinée-Bissau, Guinée équatoriale, Kenya, Lesotho, Liberia, Mauritanie, Mozambique, Namibie, Niger, RASD, Sao-Tomé-et-Principe, Seychelles, Tchad, Tanzanie et Zimbabwe.

Fidel Castro a créé en 2005 le Contingent médical Henry Reeve, dont les brigades sont reconnues désormais à l'échelle internationale pour avoir sauvé des vies à l'occasion des pires catastrophes naturelles et épidémies dans le monde. Ces brigades comptent plus de 7 400 volontaires de santé qui ont soigné des millions de personnes dans de nombreux pays du monde frappés par les pires catastrophes naturelles.

Cuba a envoyé justement ces brigades Henry Reeve au Sierra-Leone, au Liberia et en Guinée quand l'épidémie à virus Ébola a frappé l'Afrique de l'Ouest en 2014-2016. Deux cent cinquante personnels de santé spécialisés (médecins, personnels infirmiers et paramédicaux) ont été à ce moment-là les protagonistes de l'opération médicale la plus importante sur le terrain dans ces trois pays pour combattre cette épidémie.

Maintenant, à la suite de l'apparition du Covid-19, les brigades Henry Reeve ont été de nouveau expédiées dans un certain nombre de pays du monde, dont les pays africains suivants : Angola, Togo, Cap-Vert et Afrique du Sud. Il est prévu que d'autres brigades Henry Reeve partent bientôt aider d'autres pays africains.

Nous tenons, au nom des ambassadeurs africains qui représentent leurs gouvernements et la totalité de la communauté africaine à Cuba, à remercier profondément le gouvernement de la République de Cuba et le peuple cubain de leur contribution non seulement à la lutte des pays africains pour leur indépendance, mais encore de l'aide qu'ils ont apportée aux pays africains au fil des années. La solidarité de Cuba envers l'Afrique ne fait pas l'ombre d'un doute.

Nous réitérons que nous continuerons d'honorer Cuba et de renforcer les liens d'amitié qui l'unissent à nos nations.

Nous saisissons aussi l'occasion de remercier Cuba pour l'exemple qu'elle continue de donner en matière de solidarité internationale, notamment sur le terrain de la médecine. Cuba a prouvé au monde que, aussi dures qu'aient pu être les sanctions politiques, économiques et commerciales vieilles de plusieurs décennies, elle continue de faire partie des principales nations dans le monde en matière de soins médicaux et d'assistance médicale.

VIVE CUBA ! VIVE L'AFRIQUE !

VIVE L'AMITIÉ ENTRE L'AFRIQUE ET CUBA!

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/exclusivas/223686-nous-continuerons-dhonorercuba-et-de-renforcer-les-liens-damitie-qui-lunissent-a-nos-nations>



Radio Habana Cuba